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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Котельные и детские сады Хатанги практически готовы к зиме 
В Хатанге завершается ремонт двух детских садов, школы и двух котельных. Качество и 

темпы производимых на объектах ремонтных работ накануне проинспектировал 
руководитель администрации Таймыра Олег Шереметьев. Об этом сообщили в пресс-службе 
районной администрации. 

В детских садах «Солнышко» и «Снежинка» подходят к концу работы по замене внешних 
сетей тепло- и водоснабжения, а также замене канализационной системы внутри здания. 
Ремонт в этих учреждения идёт за счёт средств районного бюджета. В школе № 1 идёт 
капитальный ремонт пищеблока, его планирую завершить в сентябре. 

В ближайшее время в Хатангу прибудут суда из Дудинки и доставят необходимые 
строительные материалы, а затем подрядные организации приступят к монтажу новых 
оконных блоков в детских садах и завершат ремонтные работы на объектах социальной 
инфраструктуры. 

По итогам осмотра образовательных учреждений глава Таймыра поручил управлениям 
образования и развития инфраструктуры районной администрации взять на контроль вопрос 
поставки стройматериалов, а представителям подрядных организаций — обеспечить 
соблюдение сроков производства ремонтных работ в соответствии с графиком. 

Кроме того, Олег Шереметьев проинспектировал готовность двух котельных к 
предстоящему осенне-зимнему отопительному сезону. В котельной № 1, которая была 
модернизирована в 2010 году, работы по выведению объекта на расчётный режим подходят к 
завершению, а в котельной № 2 меняют всё тепловое оборудование. 

«Наша цель — провести реконструкцию и модернизацию котельных таким образом, 
чтобы перевести их на использование бурого угля, который добывают на местном 
месторождении, находящимся в 5 километрах от Хатанги, — пояснили в пресс-службе. — Это 
позволит свести к минимуму риски, связанные со сложностями  организации поставок угля по 
Северному морскому пути, и сохранить качество предоставляемых северянам услуг». 

«Красноярский краевой портал» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинцы продолжают справлять новоселье  

В Администрации города Дудинки продолжается планомерная работа по 
предоставлению жилья гражданам, нуждающимся в улучшении жилищных условий. На 1 
января 2012 года в списках Администрации города значилось 539 семьей. К сегодняшнему 
дню перечень нуждающихся в улучшении жилищных условий сократился до 491 семьи, 98 из 
которых состоят в льготной очереди. 

Из ветхого и аварийного жилья переселено 23 дудинских семьи, новоселье 
отпраздновали восемь поселковых жителей. С начала года жилищные условия улучшили 47 
семей, что на шесть больше, чем за весь 2011 год. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Администрация Норильска работает над снижением задолженности горожан в оплате 
услуг ЖКХ 

В апреле 2012 года администрация г. Норильска создала специальную комиссию и 
разработала план мероприятий, направленных на снижение задолженности населения за 
ЖКУ. В частности, Управляющим компаниям рекомендовано активизировать претензионно-
исковую работу по взысканию задолженности. 

За первое полугодие 2012 года суд удовлетворил 666 исков на сумму более 48 млн руб. 
Кроме того, Управляющии компании ведут досудебную работу с должниками – составляются 
соглашения-обязательства о погашении задолженности за ЖКУ. За полгода было составлено 
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1295 подобных соглашений на общую сумму 94,7 млн руб. Из этой суммы населением уже 
оплачено 93,1 млн руб. 

Напомним, с 1 сентября вступят в силу новые Правила предоставления коммунальных 
услуг. Основные изменения касаются квитанций об оплате жилищно-коммунальных услуг, 
взыскания задолженности с неплательщиков, а также порядка оплаты ЖКУ.  

В частности, с 1 сентября 2012 года Управляющие компании могут обратиться в суд по 
взысканию долга с собственника (нанимателя) жилья уже спустя 3 месяца после неуплаты. 
Ранее этот срок составлял полгода. Кроме того, с 1 октября 2012 года ресурсоснабжающие 
организации будут начислять пени должникам – эта мера предусмотрена законодательством, 
но ранее на территории не применялась. 

Ещё одно нововведение – расширенные "платёжки", где должны быть подробно 
расписаны все виды ЖКУ и тарифы. Как отметил заместитель главы администрации г. 
Норильска по городскому хозяйству Виктор Калинин, для Норильска это не новшество, 
поскольку переход на "прозрачные квитанции" произошёл давно. "Единственное, будут 
добавлены графы по общедомовому потреблению энергоресурсов, периодах перерасчета и 
рассрочках платежей по коммунальным долгам", - заявил Калинин. 

Новые Правила предоставления коммунальных услуг также предусматривают пересмотр 
нормативов потребления энергоресурсов и тарифов на них – решение об этом может быть 
принято на уровне субъекта Федерации, но вступит в силу не ранее 1 января 2013 года. 

Также с начала следующего года собственникам и нанимателям жилых помещений, 
возможно, придётся платить за отопление только в период отопительного сезона. 
Окончательного решения, по словам Виктора Калинина, ещё не принято. "Сейчас на 
региональном уровне ведутся переговоры и консультации, чтобы дать возможность 
населению выбрать, как им удобно платить за отопление – равными долями, либо по сезону. 
Для Норильска это актуально, поскольку, по расчётам, сейчас средний размер ежемесячной 
оплаты отопления составляет около 1800 рублей. При переходе на новую систему расчетов, к 
примеру, за январь – самый холодный месяц – будем платить уже 3200 рублей", - подчеркнул 
Калинин. 

Долг норильчан по оплате жилищно-коммунальных услуг составляет почти 1/5 
городского бюджета. С начала 2012 года задолженность населения увеличилась на 174,6 млн 
руб. 

По состоянию на 1 августа общий размер долга составлял 2,3 млрд руб., в том числе 
около 1 млрд руб. – за жилищные услуги, 1,3 млрд руб. – за коммунальные. 32% оплаты за 
ЖКУ осуществляется по безналичной форме – перечислением через заработную плату, банки 
и терминалы. 

«Красноярский край» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» планирует завершить строительство I-й очереди терминала в Мурманске 
в 2012 году 

ОАО «ГМК «Норильский Никель» («Норникель») планирует завершить строительство I-й 
очереди терминала в Мурманске в 2012 году. Об этом говорится в материалах компании. 
Создание собственного терминала в Северо-Западном регионе России позволит решить 
задачу экономической безопасности Компании в области перевозки собственных грузов. 

В целом на конец 2011 года Компанией инвестировано в строительство собственного 
перегрузочного терминала в Мурманске 996 млн руб. До конца 2013 года планируется 
завершить весь проект совокупным объемом инвестиций 3 млрд руб. 

Полная мощность терминала составит 1,5 млн тонн в год, в том числе первая очередь – 
700-800 тыс. тонн в год (генеральные грузы и грузы в контейнерах). Ввод в эксплуатацию 
первой очереди – начало 2012 года. Она позволит все грузы «Норникеля», которые проходят 
через порт Мурманск, обрабатывать на собственном морском терминале компании, отметил 
Тюкавин. 
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Весь проект включает в себя две площадки по 10 га каждая, два морских 
причала с глубинами 10,5-11 м (длиной 150 м и 311 м), железнодорожную инфраструктуру, 
крытый склад и склад временного хранения. В настоящее время на терминале установлено 
три крана типа «Кондор», грузоподъемностью по 45 тонн каждый. В 2012-2013 годах компания 
планирует купить еще три крана грузоподъемностью не менее 80 тонн каждый. 

Рortnews 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Электронная регистратура откроется во всех поликлиниках Красноярского края 
 До конца 2012 года у большинства жителей Красноярского края появится возможность 

записываться на прием к врачам через интернет. 
Как сообщили 30 августа ИА KNews в пресс-службе краевого минздрава, сейчас 

записаться на прием через интернет можно в 81 медицинском подразделении, включая 
поликлиники, женские консультации и центры здоровья. До конца года к сервису подключат 
все медучреждения края, оказывающие амбулаторно-поликлиническую помощь. 

Система будет обеспечивать запись в 249 учреждения, включая их филиалы. Однако в 
некоторых территориях такая возможность может появиться немного позднее — с 
появлением у них доступа к интернету, отметили в пресс-службе. Факт записи гражданина на 
прием отобразится на рабочих местах регистраторов и других сотрудников организации, а 
работник регистратуры своевременно принесет карту и талон пациента в кабинет врача. 

На сегодняшний день электронная регистратура внедрена в 8 муниципальных 
бюджетных учреждениях здравоохранения Красноярска — городских поликлиниках №№ 1, 14, 
4, 6, 2, городской детской клинической больнице № 5, городской детской больнице № 8″, 
роддоме № 4. Также она уже действует в ряде районных больниц Балахты, Абана, 
Дивногорска, Норильска, Ачинска, Канска, Лесосибирска, Енисейска, Шалинского, Нижнего 
Ингаша, Емельяново, Иланского, Кодинска, Мотыгино, Боготола, Заозерного, Идринского, 
Казачинского, Сосновоборска и Шарыпово. 

Записаться на прием к врачу можно на сайте web-registratura.ru или med-registratura.ru. 
Для начала пациенту нужно зарегистрироваться в системе, указав его поликлинику. Если он 
не ошибся в выборе, то система обнаружит данные о больном в базе медучреждения и 
предложит записаться на прием. Наравне с электронным сервисом с пациентами будут 
работать привычные регистратуры. Возможно, учреждения также оборудуют инфоматами, с 
помощью которых также можно будет записаться на прием. 

Newslab.ru 
 

О нарушениях правил обеспечения школьников края учебниками можно сообщить на 
"горячую линию" 

В этом году на приобретение учебников в крае было направлено более 53 млн. руб., 
сообщил министр образования и науки Красноярского края Вячеслав Башев. 

 На эти средства полностью приобретены учебники для учащихся первых и вторых 
классов, пятиклассников 50-ти школ, участвующих в апробации федеральных 
государственных образовательных стандартов основного общего образования. Помимо того, 
в крае существуют муниципальные и краевой обменные фонды, которые насчитывают более 
640 тыс. учебников. Полный перечень учебников, имеющихся в краевом фонде, опубликован 
на сайте министерства образования и науки Красноярского края в разделе "Учебники": 
http://www.krao.ru/rb-topic_t_505.htm. Каждый родитель может самостоятельно посмотреть 
наличие необходимых школьнику учебников. 

 В случае, если в общеобразовательном учреждении не хватает тех или иных учебников, 
директор должен сначала обратиться в муниципальный фонд, если там нет – в краевой. 
Только в крайнем случае учебники могут быть приобретены за счет родительских средств.  

 Все дидактические материалы: прописи, рабочие тетради, материалы для 
самостоятельных работ – приобретаются только за счет средств родителей. 
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 Министр отметил, что вопрос обеспечения учебниками школьников должен 
стоять на контроле муниципальных органов власти. "По всем возникающим вопросам и 
случаям нарушения правил обеспечения школьников учебниками, родители могут 
обращаться в министерство образования и науки края по телефону "горячей линии": 8 (391) 
221-54-64", – сказал Башев. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Льготникам Красноярского края добавили бесплатных поездок  
В Красноярском крае льготникам добавили количество бесплатных поездок с 36 до 40 в 

месяц, сообщил 30 августа на очередном заседании правительства министр транспорта 
Сергей Еремин. 

Такое решение было принято после визита губернатора края Льва Кузнецова в 
Емельяновский район и встречи с многодетными семьями. 

Кроме этого, внесен ряд изменений в порядок расчетов с перевозчиками. «Первое 
касается следующего момента — в случае, если пригородный маршрут с единым тарифом 
проходит более половины маршрута по территории города или населенного пункта, то тариф 
принимается по городскому тарифу. Второе изменение касается выравнивания компенсации 
за проезд льготным категориям граждан, в частности, компенсация осуществляется по 
тарифу, принятому на территории муниципального образования», — рассказал министр. 

Кроме этого, ответственные за транспорт чиновники упростили себе и перевозчикам 
жизнь, внеся пункт по расчету за декабрьские перевозки в январе следующего года. Раньше 
приходилось проводить расчеты по ноябрьским данным, и в случае несовпадения объемов 
производить либо доплату, либо вычеты. 

Newslab.ru 
 

Безработных жителей края, желающих стать бизнесменами, продолжат субсидировать  
30 августа на заседании правительства Красноярского края были утверждены новые 

порядок, условия и размеры предоставления единовременной финансовой помощи 
безработным гражданам, открывающим свое дело. 

Финансовая помощь выдается на открытие своего дела в размере годового 
максимального пособия по безработице, увеличенного на районный коэффициент. В 
Красноярске эта сумма составляет 76 440 рублей. Средства будут выделяться только 
безработным гражданам, зарегистрированным в службе занятости населения, после 
подготовки ими бизнес-планов, которые должны получить положительное экспертное 
заключение, и регистрации в налоговых органах в качестве юридического лица, 
индивидуального предпринимателя либо фермерского хозяйства. 

Как отметил руководитель агентства труда и занятости населения Виктор Новиков, 
принятый порядок предоставления средств содержит перечень расходов, на которые 
материальная помощь может быть потрачена. Также усилены механизмы контроля, которые 
позволят эффективнее отслеживать целевое расходование государственных средств. 

В течение этого года планируется оказать финансовую помощь 581 безработному, в 
настоящее время ее уже получили 352 человека, сообщили в агентстве труда и занятости 
населения Красноярского края. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Д.Медведев: Социальная норма потребления услуг ЖКХ учтет климат регионов. 
Социальная норма потребления услуг ЖКХ должна учитывать региональные 

климатические особенности. Об этом заявил премьер-министр России Дмитрий Медведев, 
открывая заседание правительства, где планируется обсудить данный вопрос. 

По словам премьера, нормы на электроэнергию на юге страны и в Заполярье, 
безусловно, должны быть разными. "Они будут дифференцированы не только по 
географическим, но и по другим параметрам", - сказал глава правительства. В частности, 
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норма будет зависеть от того, предоставляется ли она городскому или 
сельскому населению, от количества жильцов и т.п. 

Д.Медведев напомнил, что со следующего года эксперимент по введению социальных 
норм стартует в некоторых пилотных регионах, а уже в 2014г. принцип двойных тарифов - 
социальных и нормативных, - будет применяться уже по всей стране. В первую очередь новая 
схема будет применена к электроэнергии, а с 2015г. - и к водоснабжению, отметил он. 

При этом социальные нормы по таким видам услуг, как отопление и газоснабжение, 
будут вводиться в последнюю очередь и лишь в том случае, если эксперимент с водой и 
электроэнергией окажется успешным, пообещал глава правительства. 

Кроме того, премьер призвал стимулировать потребителей устанавливать 
измерительное оборудование (счетчики). "Нам нужно научиться считать, сколько мы тратим 
воды, тепла и электроэнергии. К сожалению, это не самая сильная наша сторона", - 
посетовал он. По его мнению, введение социальной нормы потребления ресурсов в сфере 
ЖКХ снизит издержки перекрестного субсидирования, а значит, и финансовую нагрузку на 
бизнес в конечном итоге. 

РБК 
 

Работодатели отказались от 60-часовой рабочей недели 
Российский союз промышленников и предпринимателей (РСПП) обнародовал 

окончательный вариант концепции нового Трудового кодекса (ТК), содержащий «предложения 
по коренной модернизации трудового законодательства». Скандальная норма о 60-часовой 
рабочей неделе исключена — возможность увеличения нормативного рабочего времени 
промышленники решили прописать с помощью более гладких формулировок и без 
конкретики.  

Концепция утверждена бюро правления РСПП и в ближайшее время будет направлена в 
правительственную трехстороннюю комиссию по регулированию социально-трудовых 
отношений, координатором которой является вице-премьер Ольга Голодец, рассказали в 
РСПП.  

Нынешний Трудовой кодекс (ТК) работодатели оценивают как промежуточный, имеющий 
переходный характер: он не стимулирует работодателей к созданию высокоэффективных 
рабочих мест, ориентирован в основном на крупные предприятия традиционных отраслей 
промышленности, препятствует использованию гибких режимов работы, его понятийный 
аппарат устарел, отмечают в РСПП. 

Из концепции следует, что издержки создания и ведения бизнеса из-за «негативных 
эффектов «перезащищенности» работников высоки. «Если работодатель не может быстро и 
адекватно реагировать на требования рыночной конъюнктуры, в короткие сроки 
перестраивать производство и бизнес-процессы, а должен затрачивать значительные 
средства на поддержание неэффективных рабочих мест, ему будет невыгодно инвестировать 
в российскую экономику», — говорится в документе.  

Поэтому новый кодекс должен облегчить работодателю возможность расторжения 
трудового договора с малоэффективными работниками при обоснованных экономических 
затратах. Если работодатель не может выполнить свои обязательства по объективным 
причинам (в том числе экономическим), то он может «облегчить» свои обязательства перед 
работником. Излишняя законодательная защищенность работника и предоставление ему 
значительных компенсаций при увольнении могут сдерживать работодателей от найма 
работников даже во время экономических подъемов.  

В РСПП считают, что в новом ТК должна быть максимально расширена свобода 
действий работников и работодателей в трудовых отношениях при минимальном 
вмешательстве государства. Государству стоит ограничиться установлением лишь 
минимальных стандартов, «правил игры». Основным регулятором социально-трудовых 
отношений должен стать механизм социального партнерства.  

Новый ТК, каким его предлагает РСПП, должен стимулировать переход работников из 
сферы неформальной занятости в сферу трудовых отношений. ТК не должен содержать 
жестких запретов и ограничений на заключение срочных трудовых договоров.  
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Зарплата работника должна зависеть от его эффективности. РСПП предлагает 
перейти на почасовую оплату труда. Обязательства выплачивать компенсации и пособия 
работникам, уволенным по экономическим причинам, РСПП предлагает частично переложить 
на государство — создать фонды на основе частно-государственного партнерства.  

Промышленники продолжают настаивать на легализации использования заемного труда. 
Это так называемый лизинг персонала, разновидность непостоянной занятости, когда 
работник заключает договор с организацией-посредником, например частным агентством 
занятости, а оно направляет его для выполнения работы в другую компанию. Как ранее 
заявлял глава думского комитета по труду Андрей Исаев, законопроект о запрете заемного 
труда в России должен быть согласован представителями профсоюзов, объединений 
работодателей и правительством к 1 октября. 

«Известия» 
 
Реорганизация вузов не повлечет за собой сокращения числа бюджетных мест 

Реорганизация вузовской сети не повлечет за собой сокращения количества бюджетных 
мест. Об этом заявил министр РФ по вопросам Открытого правительства Михаил Абызов на 
первом заседании общественного совета при министерстве образования и науки РФ.  

"Важно, в том числе и для простых граждан, понимать, что эти действия правительства 
не направлены и не приведут к снижению обеспеченности бюджетными местами, уровень 
высшего образования не изменится и не ухудшится",- подчеркнул Абызов.   

По его мнению, передает РИА "Новости", общественный совет Минобрнауки должен 
вести разъяснительную работу по реорганизации вузовской сети, важно, чтобы общество 
понимало все ньюансы.      

Ранее президент России Владимир Путин говорил о том, что программа реорганизации 
государственных вузов должна быть утверждена до мая 2013 года, а неэффективно 
работающие государственные вузы должны быть выявлены до конца года текущего.    

А накануне премьер-министр РФ Дмитрий Медведев заявил, что к марту 2013 года 
министерство образования должно представить в правительство предложения по 
реорганизации тех вузов, которые не будут соответствовать стандартам высшего 
профессионального образования. Он отметил, что в России немало учебных заведений, 
которые ни по материально-техническому состоянию, ни по преподавательскому составу 
фактически до статуса высшего учебного заведения не дотягивают, что сильно обесценивает 
систему высшего образования.    

Медведев подчеркнул, что студенты этих вузов не должны пострадать в результате 
реорганизации. 

Росбалт 
 

Роскомнадзор: Корректировать закон "О защите детей" пока никто не собирается 
Глава Роскомнадзора Александр Жаров заявил, что корректировать закон "О защите 

детей" пока никто не собирается.   "Нельзя откорректировать то, что еще не начало работать 
и еще нет правоприменительной практики", — подчеркнул он в интервью "Эху Москвы".   

По его словам, этой осенью совместно с интернет- и медиа-сообществом будет 
обсуждаться правоприменительная практика закона "О защите детей".    

Напомним, закон вступает в силу 1 сентября. В прессе активно обсуждалось, что по нему 
серьезным ограничением в трансляции могут подвергнуться культовые советские 
мультфильмы. Однако, подчеркнул Жаров, в этом нет необходимости.     

Ранее сегодня "Росбалт" писал о том, что Роскомнадзор пообещал телеканалам не 
особенно строго наказывать их за нарушения нового закона "О защите детей от информации, 
причиняющей вред здоровью и развитию".    

"Закон – это некое нововведение, поэтому у нас возникает настроение некой 
неопределенности. В связи с этим Роскомнадзор сообщает, что в течение первого месяца 
применения закона режим будет носить корректирующий характер. Мы будем не очень жестко 
рассматривать нарушения, и смотреть, злонамеренно ли оно совершено или это просто 
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ошибка, заблуждение. Если это все же заблуждение, мы будем пытаться вместе 
ситуацию корректировать", — заявили в пресс-службе ведомства. 

Росбалт 
 

Прохоров: суд впервые констатировал нарушение закона со стороны УИК 
Бизнесмен и экс-кандидат в президенты Михаил Прохоров сообщил, что ему удалось 

одержать первую победу в судебном процессе, касающемся фальсификаций на последних 
выборах главы государства. «Наконец-то прецедент создан. Брешь пробита», — написал 
Прохоров в своем блоге в Livejournal.  

По его словам, речь идет о судебном процессе в столичном районе Люблино. «Местный 
суд был вынужден признать незаконными действия избирательной комиссии №1359.Действия 
эти восхищают своей детской непосредственностью. Нам удалось доказать только один факт, 
но он говорит о многом», — пишет г-н Прохоров.  

Суть претензии состояла в том, что в списке жильцов дома №14 по улице Кубанской 
были включены обитатели 194 квартир, хотя в реальности в доме всего 52 квартиры. 
«Нормально, да? И по этому фальшивому списку проголосовали 57 человек», — возмущается 
политик.  

«Мы добились того, что суд впервые констатировал нарушение закона со стороны УИК. 
Нам говорят, что этого недостаточно для того, чтобы признать недействительными 
результаты выборов. Но этого достаточно, чтобы не считать потраченными зря все наши 
усилия по ведению десятков процессов во многих городах в последние месяцы», — 
комментирует Михаил Прохоров.  

«Мы не бросаем ни одного начатого нами судебного дела и постараемся добиться 
признания и справедливого решения», — пообещал бизнесмен. 

РБК daily 
 

Самыми счастливыми городами России стали Грозный и Казань 
Грозный, Тюмень и Казань названы самыми счастливыми городами России, 

свидетельствуют материалы исследования мониторингового агентства NewsEffector. «Первое 
место столицы Чечни по индексу счастья среди российских регионов оказалось довольно 
неожиданным», - отметил директор NewsEffector Сергей Мороз. Москва же в рейтинге всего 
лишь на 52-м месте. 

«За последние годы Грозный сильно преобразился в лучшую сторону», - объясняет г-н 
Мороз. За этот город проголосовали, учитывая хорошую экологию и динамику его развития. В 
десятку индекса счастья также попали Сургут, Краснодар, Сочи, Нижневартовск, 
Новороссийск, Белгород и Ярославль. 

А жизнь в городах-миллионниках, согласно опросу, не сахар. Так, Санкт-Петербург 
расположился на 16-м месте, Екатеринбург - на 49-м, Новосибирск - на 13-м. Москва 
занимает только 52-е место по индексу счастья. Такому расположению в рейтинге 
способствовали низкие результаты по таким показателям, как экология, ощущение 
безопасности и динамика развития города. Это негативно влияет на ощущение счастья. 
Самой последней в списке следует Чита. 

РБК daily 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Россия тонет в Pussy-шизофрении  
Как-то незаметно общественная дискуссия вокруг дела Pussy Riot переросла в 

общественную истерию. Сторонники и противники панк-группы пилят кресты, поджигают 
церкви, громят музеи и срывают фуболки со своих оппонентов. А Единая Россия гонит из 
своих рядов функционера, назвавшего суд над Pussy Riot "позорным судилищем" и 
"балаганом". Наконец, кажется, вот апофеоз всеобщего помешательства: в Казани 
обнаружены тела двух женщин с десятками ножевых ранений. И кровью жертв кто-то написал 
на стене "свободу Pussy Riot". 
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Но и это еще не все: кровь убитых в Казани женщин, оказывается на совести тех, 
кто поддерживал исполнительниц панк-молебна. Так считает глава синодального отдела по 
взаимодействию с вооруженными силами и правоохранительными учреждениями протоиерей 
Димитрий Смирнов. По разумению священнослужителя "так называемая общественность" 
грешна, ибо поддержала своим авторитетом участниц панк-молебна, а в результате люди с 
неустойчивой психикой получили карт-бланш. 

Точка зрения, судя по всему, близка к официальной. По мнению зампредседателя 
комитета Госдумы по безопасности и видного спикера "Единой России" Ирины Яровой, Pussy 
Riot практически взрастили казанского убийцу: устраивавшиеся группой перформансы ведут к 
"формированию морального уродства". Не удивительно, что другие "моральные уроды", убив 
двух женщин, пишут лозунги в поддержку Pussy Riot. 

На самом деле история с убийством в Казани довольно мутная. То есть убийства, к 
сожалению, факт. А вот о надписях, как обнаружили ушлые блогеры, в первых 
информационных сообщениях почему-то вообще ничего не говорилось. Хотя фото с места 
преступления присутствовали, да и подробности случившегося – тоже. О надписях СМИ 
заговорили только на следующий день, пишет в своем ЖЖ Олег Пшеничный. Причем явно 
путались в показаниях. РЕН-ТВ показывает две надписи Free! Pussy Riot, а местная пресса 
пишет только про одну – на обоях, отмечает @wangpa1. В репортаже "Первого канала" из 
Казани камера обходит квартиру убитых женщин, но надписи в кадре нет, ее по-русски 
озвучивают ведущая и анонимный представитель СКР. Портал "Татар-информ" вообще 
использовал надпись "Pussy Riot Free" с памятника Ленину в Липецке. Кому понадобилось 
добавить крови в дело Pussy Riot? Однозначного ответа на этот вопрос нет. 

Эксперты охотно обсуждают как версию о сумасшедшем убийце (в конце концов, на 
дворе почти осень – время обострений), так и возможность того, что надпись призвана 
запутать следствие. Однако общий диагноз сводится к следующему: открытое 
противостояние в обществе стимулирует рост общей агрессии. То есть суд над Pussy Riot 
подействовал как на душевнобольных, так и на формально здоровых. И быстро это 
безобразие не кончится, предупреждают психиатры: нестабильность в обществе провоцирует 
психологически неуравновешенных людей на разного рода нетривиальные поступки. 

Теперь даже стыдно как-то напоминать, что всего этого безобразия легко можно было 
избежать. Достаточно было просто не замечать провоцирующие выходки юных феминисток. 
В конце концов, ну кто слышал о концертах Pussy Riot в метро и на Красной площади до того, 
как их начали арестовывать? Единицы. 

Один только арест феминисток обеспечил им аудиторию гораздо большую, чем они 
могли рассчитывать в самых смелых мечтах. А абсурдность обвинений, призванных 
обосновать устрашающее наказание, вкупе с традиционно "советской" стилистикой процесса, 
многократно усилили эффект. Переживающие фрустрацию после митингового подъема 
"раздраженные горожане" увидели перед собой новое знамя революции – и с энтузиазмом 
двинулись на свет. 

Назначили бы Pussy Riot 15 суток ареста или, на худой конец, полгода исправительных 
работ (желательно в этом самом храме Христа Спасителя: туалеты или, там, посуду после 
вип-приемов мыть) – все оказались бы в той или иной степени удовлетворены. И 
оскорбленные в лучших чувствах православные, и самая что ни на есть радикальная 
оппозиция, которой к административным арестам не привыкать. 

Даже мягкий приговор, возможно, еще мог бы спасти ситуацию. Оправдывать наш 
"самый гуманный суд" категорически не умеет, но участницам группы могли назначить 
условное наказание. Могли, наконец, дать реальный срок – но в пределах уже отбытого 
(такая современная российская версия оправдательного приговора). Но их отправили в 
колонию на два года, спровоцировав новую волну протеста. 

Самое ужасное, что, кажется, эти два года – и есть то самое "не слишком строго", как его 
понимает действующая власть. То есть приговор, воспринятый оппозицией как прямое 
объявление войны, был на самом деле попыткой достичь компромисса. Как "первоходкам", 
девушкам не могли назначить максимальные по инкриминируемой им статье семь лет, 
многократно поминавшиеся в СМИ. Но вот пять с половиной вполне могли. Как в том 
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анекдоте: "добрейшей души человек, а ведь мог бы бритвой полоснуть". Принятое 
решение (а что приговор тщательно взвешивали и выверяли – не вызывает сомнения) 
свидетельствует: пропасть непонимания между властью и оппозицией достигла 
непреодолимых размеров. 

В итоге мы имеем то, что имеем. Процесс над Pussy Riot привел к усилению 
радикализации оппозиции (у здания Хамовнического суда после оглашения приговора уже 
открытым текстом говорили о революции) и вызвал ответное движение со стороны наиболее 
агрессивно настроенных противников либеральных идей (чего стоит одно только появление 
православных дружин). Судя по масштабам Pussy-истерии, это противостояние приобретает 
неконтролируемый характер. Что самое страшное – у него есть все шансы стать основным 
вектором развития политической ситуации на ближайшее обозримое будущее. 

«Утро» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с .08.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 32, 2934 ▲ 0, 20 

EUR 41, 5250 ▲ 0, 24 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


